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Kellinghusen, 08.03.2024 

 

 

Bericht Spielwart Verbandstag 2024 
 

Liebe Sportsfreunde, 
 
vor zwei Jahren wurde ich erstmals zum Spielwart des KHV Steinburg gewählt, wo ich die 
Nachfolge von Axel Knüppel angetreten habe. Zwei ereignisreiche Jahre liegen hinter mir. 
 
Seitdem betreue ich als Spielleitende Stelle die Kreisliga Männer und in der (ehemaligen) 
Region Mitte die Kreisoberliga Männer. In beiden Ligen herrscht ein relativ gutes 
Miteinander zwischen allen Beteiligten, sodass die dortige Arbeit ohne nennenswerte 
Schwierigkeiten verläuft. Die Kreisliga Frauen wird von Bernd Rahder (KHV Dithmarschen) 
und die Kreisoberliga Frauen von Dirk Wiggers (KHV Segeberg) betreut. 
 
Wir konnten hier mittlerweile viele Vorgänge vereinfachen. So erfolgt die 
Mannschaftsmeldung mittlerweile ausschließlich über Handball4all, ebenso wie alle 
Spielverlegungen. Die Abrechnung erfolgt gesammelt über alle Ligen auf KHV- und 
Regionsebene. 
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Weiterhin zeigt sich nach der Corona-Pandemie eine erfreuliche Entwicklung der 
Mannschaftszahlen: 

 
Insgesamt ist die Gesamtzahl der Mannschaften in den letzten zwei Jahren von 68 auf 89 
gestiegen. Dies schlägt sich auch in den einzelnen Vereinen nieder: 
 

 20/21 21/22 22/23 23/24 

MTV Herzhorn 4 4 3 3 

HSG Herzhorn/Kollmar/Neuendorf 8 10 16 18 

SG Hörnerkirchen/Hohenfelde 3 4 3 3 

HSG Hohe Geest 8 8 1  
HSG Hohe Geest/SCI   7 9 

HSG Horst/Kiebitzreihe 16 14 18 18 

SG Kollmar/Neuendorf 4 4 2 2 

HSG Kremperheide/Münsterdorf 17 15 16 19 

HSG Störtal Hummeln 10 9 11 13 

TSV Wacken     1 4 

 70 68 78 89 

 
Insbesondere in den jüngeren Jahrgängen ist die Basis wieder breiter geworden, auf der 
für die Zukunft aufgebaut werden kann. Erfreulich ist außerdem die Neugründung einer 
Handballsparte im TSV Wacken. Hier konnte nach Meldung einer Damenmannschaft im 
Vorjahr in diesem Jahr bereits auch mehrere Jugendmannschaften gemeldet werden. 
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Einen weiteren Einblick möchte ich über die Erhebung von Geldbußen, und Gebühren 
geben (anonymisiert, jeder Balken ein Verein): 
 

 
 
Das sind insgesamt fast 10.000 Euro! Ich würde mich freuen, wenn ein Großteil dieser 
Gelder nicht erhoben werden müsste und die Vereine es stattdessen sinnbringender in 
ihre Jugendarbeit investieren würden. Daher nochmal ein Appell an die Vereine, hier 
sorgsamer mit Verlegungen, der Erfüllung des Schiedsrichter-Kontingents, usw. 
umzugehen und das Geld lieber anderweitig zu nutzen. 
 
Aufgrund der guten Kassenlage im KHV Steinburg habe ich mich dafür eingesetzt, in 
dieser Saison erstmals ein Bonussystem zur Förderung des Handballsports im KHV 
Steinburg zu installieren. Vereine können durch verschiedene Dinge in der Trainer- (z.B. 
Teilnahme Kinderhandballgrundkurs, Erlangung C-Lizenz, usw.) und 
Schiedsrichterausbildung (Neu ausgebildeter SR erreicht innerhalb von 2 bzw. 5 Jahren 
KHV- bzw. HVSH-Bereich) für jeden Teilnehmer Beträge generieren, die am Saisonende 
an die Vereine ausgezahlt werden. So wird das Engagement der Vereine um Förderung 
des Handballs im KHV auch finanziell honoriert. 
 
Nach meiner mehrjährigen Zeit als Jugendwart war es mir außerdem ein Anliegen, den 
Jugendbereich im KHV Steinburg neu aufzustellen. Glücklicherweise habe ich mit Jeldrik 
und Lydia zwei tolle Nachfolger gefunden, jedoch haben sie dasselbe Problem wie ich 
damals: Die überwiegenden Ressourcen werden für die Spieltechnik aufgewendet, für 
andere Jugendthemen wie beispielsweise Mitgliederentwicklung, Jugendaktivitäten, 
Koordinierung Vereine usw. bleibt keine Zeit. Wir wollen deshalb die Spieltechnik aus dem 
Amt des Jugendwartes herauslösen und ihn in zwei Ämter aufteilen: Den Jugendwart und 
den Spielwart Jugend. Der Jugendwart kümmert sich um die oben genannten Themen, 
die so wichtig für den KHV sind und deshalb die volle Aufmerksamkeit einer Person 
benötigen, während sich der Spielwart Jugend um die reine Spieltechnik kümmert. Ich 
hoffe, dass dieser Weg, welcher auf dem Verbandstag per Satzungsänderung 
beschlossen werden soll, eine Mehrheit der Delegierten findet, damit die Jugend im KHV 
Steinburg auf eine gute Basis für die Zukunft gestellt werden kann. 
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Strafen/Gebühren 2022 - 2024

Schiedsrichter 21/22 Verlegungen Hin 22/23 Verlegungen Rück 22/23 Bescheide 22/23

Schiedsrichter 22/23 Verlegungen Hin 23/24 Bescheide 23/24
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Seit circa einem Jahr bin ich Mitglied der Arbeitsgemeinschaft für einen 
kreisübergreifenden Spielbetrieb auf Seniorenebene. Dieser wird aller Wahrscheinlichkeit 
nach zur kommenden Saison greifen und ähnlich der Region Jugend eine Aufteilung der 
Ligen nach regionalen Gesichtspunkten (möglichst kurze Fahrdistanzen) vorsehen. Ein 
detaillierteres Konzept ist erstellt, was bereits an die Vereine verteilt wurde. 
 
Ein leidiges Thema in der KHV-Spielkommission ist eine Vorgabe der IHF für jeden Spieler 
ohne deutsche Staatsbürgerschaft einen internationalen Freigabeantrag zu stellen. Dies 
gilt auch für Menschen, die neu mit dem Handball anfangen möchten, sogar für Kinder. 
Der Sinn hierbei erschließt sich von vornherein nicht, der bürokratische Aufwand für die 
ehrenamtlichen Passwarte der Vereine wird nur höher. Nun hat aber die Praxis gezeigt, 
dass diese Anträge im Optimalfall 5 Wochen benötigen, teilweise werden 
Geburtsurkunden aber auch nicht akzeptiert und der Zeitraum verlängert sich auf mehrere 
Monate. Vereinsvertreter haben sich sowohl an den DHB als auch an den HVSH gewandt, 
hier wird allerdings immer nur auf Vorgaben der IHF verwiesen. Vorgaben sind das eine, 
aber man kann in meinen Augen nicht predigen, man steht für Gleichstellung und 
Integration, verbietet aber wochen- oder monatelang ausländischen Kindern das 
Handballspielen. Wir im KHV Steinburg gehen hier mit gutem Beispiel voran und haben 
entschieden, diese Kinder und Erwachsene dennoch im Spielbetrieb mitspielen zu lassen, 
auch ohne Rückendeckung von übergeordneten Verbänden. Die IHF hat übrigens noch 
nicht angerufen. 
 
Zu guter Letzt möchte ich mich bei meinen Vorstandskollegen sowie den Kollegen des 
KHV Dithmarschen und der Region Mitte für die gute Zusammenarbeit in den vergangenen 
zwei Jahren bedanken. Ich hoffe, dass wir gemeinsam auch in Zukunft positives für den 
Handball im KHV Steinburg bewirken können! 
 
Mit sportlichem Gruß 

 
 
Lars Baganz 
Spielwart KHV Steinburg 


